

Wir informieren unsere Gäste über das

Projekt zur landschaftlichen und ökologischen Aufwertung der Feriensiedlung

2019 – 2023



Die Landschaft – unser Potenzial

Unsere Ferienhäuser sind in eine attraktive Terrassenlandschaft eingebettet, die von der ehemaligen landwirtschaftlichen Nutzung zeugt. Die Bauernfamilien mähten die Wiesen, bauten Getreide, Wein und Gemüse an. Die Kastanienbäume wurden sorgfältig gehegt und bildeten lichte Selven, in denen das Vieh weidete. Die traditionelle Bewirtschaftung hat eine artenreiche Kulturlandschaft hervorgebracht, welche heute von Verbrachung und Verwaldung bedroht ist.



Wir wollen, dass diese einmalige Landschaft erhalten bleibt. In den nächsten vier Jahren werden Neophyten bekämpft, Waldränder aufgelichtet, Trockenmauern saniert und Terrassen wieder nutzbar gemacht. Zudem werden Teile einer ehemaligen Selve rekultiviert, damit schon bald wieder Kastanien geerntet werden können – natürlich auch von unseren Gästen.

Sämtliche Massnahmen dieses Projektes tragen dazu bei, dass Al Forno Vacanze auch in Zukunft Erholung in einer reizvollen Umgebung bieten kann. Mit garantiert toller Aussicht.

Unsere Terrassen brauchen Pflege

Das Vorhaben ergibt nur Sinn, wenn wir die Nutzung der Terrassen nachhaltig planen. Rund um die Ferienhäuser stehen genügend Bäume als Schattenspender. Die Freiflächen werden so gepflegt, dass eine erneute Verwaldung verhindert wird. Im künftigen Pflegeplan sind unter anderem auch freiwillige Arbeitseinsätze mit Gruppen vorgesehen. Viel-

leicht möchte aber auch der eine oder andere Gast beim Heuen oder bei der Kastanienernte mithelfen.



In Zusammenarbeit mit der Stiftung Umwelteinsatz Schweiz sanierte Trockenmauer.

Raum für Mensch und Natur

Al Forno Vacanze möchte naturnahe Ferien in einer intakten Umgebung ermöglichen. Unsere autofreie Lage bietet beste Voraussetzungen dafür und ist gleichzeitig Lebensraum für eine vielfältige Flora und Fauna. Dieses Projekt fördert mit gezielten Massnahmen standortgerechte, zum Teil seltene Pflanzen- und Tierarten. Zum Beispiel den Wendehals, ein Vogel, der sich im lichten Kastanienhain sehr wohl fühlt.



Projektfinanzierung und Umsetzung

Unser Projekt wird durch den Fonds Landschaft Schweiz, vom Kanton Tessin sowie einigen wohltätigen Stiftungen unterstützt. Die budgetierten Ausgaben von rund CHF 300'000. – sind momentan zu 2/3 gedeckt. Der Vorstand von Al Forno Vacanze hat Ende Oktober 2019 beschlossen, eine erste Umsetzungsetappe zu starten.

Die Arbeiten – vor allem die lärmintensiven – werden so geplant, dass sie den Ferienbetrieb möglichst wenig stören. Die nötigen Holzereiarbeiten werden ausserhalb der Saison in den Wintermonaten ausgeführt. Um alle vorgesehenen Massnahmen umsetzen zu können, müssen wir weitere Spendengelder auftreiben.

Falls sich unter den Gästen Leute finden, die dieses Projekt finanziell unterstützen möchten, sind wir sehr dankbar. Sie können dies mittels einer Überweisung auf untenstehendes Konto tun oder mit der Entrichtung eines zusätzlichen «Landschaftsbatzens» auf den Übernachtungspreis.

Weitere Informationen

Wir informieren sporadisch über den Projektverlauf und den Finanzierungsstand auf unserer Website al-forno.ch. Bei Fragen dürfen Sie uns gerne kontaktieren.

Bankverbindung: BIC: POFICHBEXXX
 IBAN: CH46 0900 0000 4002 6875 1
 (Vermerk: Landschaft)

Projektkoordination: Urs Nüesch, urs.nuesch@selvagest.ch
 +41 79 356 00 09

Betriebsleitung: Bettina Reinhardt und Till Jenny,
 info@al-forno.ch, +41 78 789 50 76